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СТИХИЯ
ГОРЯЧАЯ ТЕМА

3 сентября 2010 года ПАНОРАМА

Ваше 
мнение…

- Дело это для республики новое, и наша 
фирма только осваивает все тонкости воз-
ведения подобных сооружений. Сейчас мы 
строим три поля: в БГУ, в школе № 49 города 
Улан-Удэ и в Турунтаево, - рассказывает Сер-
гей Анатольевич. - Конечно, как и во всяком 
новом деле, возникали определенные слож-
ности. В Улан-Удэ, например, при строитель-
стве футбольного поля для Бурятского госу-
ниверситета обнаружилось, что под полем 
пролегают канализационные сети и силовой 
кабель, хотя по проекту их вообще не долж-
но было быть. В Турунтаево строительные 
работы пришлось начать в конце ноября, 
когда грунт промерз на полметра и более. 
Естественно, его пришлось долбить. Но ина-
че было нельзя: деньги пришли фактически 
под конец года, и их надо было начинать 
осваивать. Безусловно, все это усложнило 
строительство. На подготовленное поле был 
уложен слой щебенки, а весной пришлось 
ждать, пока земля оттает под щебенкой и по-
том заполнять образовавшиеся неровности. 
Укладка искусственного покрытия тоже имеет 
свои тонкости - полотна с искусственной тра-
вой четырехметровой ширины склеиваются 
между собой и укладываются на щебенчатую 
основу. 

Кстати, белая разметка поля уже должна 

была быть на этих зеленых полотнах. На деле 
же в комплекте поступил только один белый 
рулон, который  строители разрезали на по-
лосы 12-сантиметровой ширины и вклеивали 
разметку по схеме. Получилось неплохо, в 
чём можно было убедиться. 

Поинтересовался у Сергея Анатольевича 
насколько прочно искусственное покрытие.

- В сельскохозяйственной академии при 
строительстве футбольного поля использо-
валось покрытие китайского производства, 
так оно через два года покрылось плешина-
ми. Покрытие на турунтаевском стадионе 
французского производства с очень прочным 
ворсом, и стоит, кстати, футбольное поле 
(110 на 70 метров) восемь миллионов рублей.  
Не рекомендуется заливать зимой на нем ка-
ток, пускать скот. 

А коровы,  соблазнившись яркой, сочной 
зеленью, уже предпринимали попытки про-
никнуть на футбольное поле. Потому на ста-
дионе нужна сторожевая охрана, и не только 
от посягательств коров и коз, но и от несо-
знательных граждан. Были случаи, когда на 
искусственных полях и костры разводили, и 
целые куски покрытия вырезали. 

Так когда же наши футболисты смогут опро-
бовать новое поле? Похоже, что не скоро. И 
тому есть ряд причин и недостатков, на ко-

торые указали члены рабочей комиссии И.Я. 
Лебедев и С.Г. Брыков и которые предстоит 
устранить рабочим. Одна из основных: поле 
должно быть устлано слоем песка толщиной 
два с половиной сантиметра, и делается эта 
работа с помощью специального механизма 
(стоит он полтора миллиона рублей). И если 
уж фирма выиграла тендер и приступила к 
выполнению работ, то и оснащена она долж-
на быть соответственно, но, увы, работа эта 
выполнена вручную. 

О какой уж тут технологии говорить, когда 
неровности видны невооруженным глазом и 
ощущаются под ногами. Главный же инженер 
сетует, что район ему не предоставил аппара-
та для укладки песка. Как говорится, коммен-
тарии излишни, не будешь же перестилать 
песок. Далее ООО «Корона» предстоит уло-
жить еще резиновый гранулят (шарики диа-
метром 1,5-2 мм), который должен обеспечи-
вать отскок мяча от покрытия. Гранулят также 
укладывается толщиной в 1,5 сантиметра, а 
искусственный травяной покров должен вы-
ступать на 2,5 сантиметра. Также строите-
лям предстоит убрать и строительный мусор. 
Было им указано и на другие недостатки, ко-
торые предстоит устранить.

Петр КАЗЬМИН, 
фото автора.  

Футбольное поле на стадионе райцентра, строи-
тельство которого велось с ноября прошлого года, 
сегодня радует глаз яркой зеленью искусственно-
го покрытия. На этом приятные впечатления, можно 
сказать, и ограничиваются. По периметру поля на бе-
говой дорожке разбросаны камни, щебень и прочий 
строительный мусор, а за домом детского творчества 
громоздятся кучи мешков с песком. Почему-то стало 
практикой у строителей оставлять после себя мусор, 
кто-то якобы,придет и уберет за них. Аналогичная си-
туация наблюдается и возле районного дома культуры, 
где строители, сменив кровлю, не посчитали нужным 
убрать после себя мусор.

24 августа футбольное поле принимала рабо-
чая комиссия. В ожидании приезда членов ко-
миссии к назначенному времени корреспондент 
«Прибайкальца» пообщался с главным инжене-
ром ООО «Корона» С.А. ВТОРУШИНЫМ, который 
рассказал обо всех перипетиях строительства 
футбольного поля.

Когда же футболисты 
выйдут на поле?

- Причины пожаров, огненным валом прокативших-
ся по центральным регионам России и оставивших 
без крова тысячи людей, до банальности просты - че-
ловеческий фактор. Дачники жгут мусор, отдыхаю-
щие разводят костры, жарят шашлыки, не соблюдая 
элементарных правил пожарной безопасности. А в 
результате пострадали тысячи невинных граждан. Да 
и организация тушения пожаров была не на высшем 
уровне: полили кромку пожара водой из шлангов и 
всё на том. Вода испарилась, и снова пожар разго-
релся. Чувствовалось отсутствие специалистов по 
тушению крупных лесных пожаров, при которых не-
обходимо пускать встречный пал. 

Безусловно, сказалось и реформирование лесного 
хозяйства, в результате которого лесники утратили 
многие контролирующие функции. Да и роль авиа-
ционной лесной охраны сведена до минимума. А 
ведь своевременное обнаружение пожара с возду-
ха, особенно в отдаленных лесных массивах, дает 
шанс задавить пожар в зародыше. Сейчас президент 
и правительство России, с учетом печального опы-
та нынешнего лета, намерены внести изменения в 
Лесной кодекс. И дай-то Бог, чтобы эти изменения 
упрочили функции государственной лесной охраны, 
которая всегда стояла на охране лесных богатств. Да 
и пора ужесточить санкции за нарушение правил по-
жарной безопасности в лесу. У нас же, в большинстве 
случаев, нарушитель лесного законодательства отде-
лывается легким испугом.

                              Татьяна Головко, мастер леса.

Поисково-краеведческий отряд «Спартако-
вец»  МОУ «Ильинская средняя общеобразова-
тельная школа» смог принять участие в фести-
вале благодаря кропотливой  работе по сбору 
материалов к  IX тому Книги Памяти Республи-
ки Бурятия, который вышел в свет в преддверии 
65-летия Победы, и успешному выступлению  в 
республиканском слете-фестивале «Равнение 
на Победу!».  В состав отряда вошли самые 
активные поисковики, учащиеся Ильинской 
школы: Алтухов Егор (командир), Обухов Алек-
сандр, Плытник Александр, Орлов Виталий, 
Кочергин Александр, Залуцкая Дарья, Носкова 
Марина, Мурзина Анна, Клюшова Надежда. 

Все 16 дней были насыщены различными 
конкурсами, зачетными мероприятиями, кон-
курсными программами.  Первым зачетным 
этапом стала интерактивная конференция, 
на которой делегации представили отчет о 
проделанной поисково-исследовательской 
работе за 2006-2010 г.г.  Также в зачет вош-
ли военизированная эстафета, защита фото-
выставки «Память поколений», смотр строя и 
песни, творческий конкурс «Вперёд, Россия!» и 
туристическая полоса. По итогам всех конкур-
сов наша команда заняла III место во Всерос-
сийском слёте-фестивале поисковых отрядов 
«Продолжим Книгу Памяти».  Победителями 
стали наши земляки - команда «Память» МОУ 
«Гусиноозерская гимназия» из Селенгинского 
района. 

Самым ярким и запоминающимся стал твор-
ческий конкурс «Вперед, Россия!». Большой 
эффект произвело на зрителей выступление 
нашей команды в форме времен Великой От-
ечественной войны, которое  ненадолго пере-
несло всех в те лихие годы. Оригинальность 
поставленного сюжета оставила неизгладимое 
впечатление. «Как будто услышали мы голос 
тех, кто не вернулся, а так хотел жить, любить, 

строить дома и растить детей», - так высказы-
вались зрители и жюри конкурса.  Наша коман-
да уступила всего 4 балла «Памяти», занявшей 
I место.  

Помимо серьезных испытаний, участников 
ждало много нового и интересного. Это посе-
щение усадьбы-музея «Светлая поляна» ху-
дожника Шелковникова Владимира и его жены 
Елизаветы Федоровны. Двухдневный поход с 
песнями и отдыхом на берегу Байкала. Непере-
даваемые ощущения испытали ребята, гото-
вясь к туристической полосе. 

Наши ребята достойно показали себя не 
только на зачетных этапах, но и  во всех раз-
влекательных и спортивных мероприятиях, 
проводимых  в течение всей смены. Это и ве-
чер знакомств, где наша команда  поразила 
всех ярким танцем «Стиляги» в исполнении 
Носковой Марины и Орлова Виталия. Конкурс 
инсценированный песни, где всех обаял своим 
артистизмом и талантом Кочергин Александр в 
образе «Лебеди белой». Не было равных Ал-
тухову  Егору в спортивных состязаниях по на-
стольному теннису. Было и I место в фотокон-
курсе  «Скрытая камера» и ещё многое-многое 
другое, что навсегда останется в памяти всех, 
принявших участие в слете-фестивале. 

На церемонии закрытия ребятам были вру-
чены сертификаты участников, медали, дипло-
мы, кубок и ценные призы. 

Огромную помощь в подготовке к слету-
фестивалю оказали педагоги и учащиеся на-
шей школы: Меновщикова Г.П., Сурскова О.И., 
Романова Л.П., Очаковский Константин и др. 
За материальную помощь благодарим админи-
страцию школы в лице директора Шарагановой 
И.И. 

Оксана АГАФОНОВА, зам. директора 
по воспитательной работе 

МОУ «Ильинская СОШ»

«Продолжим 
Книгу Памяти»

 Всероссийский  слет-
фестиваль поисковых отрядов

Поклонимся великим тем годам,
Тем славным командирам и бойцам,

И маршалам страны, и рядовым,
Поклонимся и мертвым, и живым,

Всем тем, которых нам забыть нельзя,
Поклонимся, поклонимся, друзья.

Всем миром, всем народом,
Всей землей

Поклонимся за тот великий бой.
С  2 по 17 июля в одном из красивейших 

мест на берегу Байкала в с. Максимиха  Бар-
гузинского района на базе туристского ла-
геря «Юность»  Республиканского детско-
юношеского центра туризма и краеведения 
Министерства образования и науки Респу-
блики Бурятия состоялся Всероссийский  
слет-фестиваль поисковых отрядов «Про-
должим Книгу Памяти», посвященный 65-
летию Победы в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 г.г. Поисковый отряд «Спар-
таковец» МОУ «Ильинская средняя обще-
образовательная школа» Прибайкальского 
района занял III место в общекомандном за-
чёте. 

На сегодняшний день развитие гражданско-
патриотического воспитания является очень 
актуальным. Это и стало главной целью Все-
российского слёта-фестиваля поисковых от-
рядов «Продолжим Книгу Памяти».

Патриотическое воспитание всегда явля-
лось первоосновой воспитания молодых 
людей и активным регулятором поведения. 
Исключением не стала и наша Ильинская 
средняя школа, которая по праву может гор-
диться своими воспитанниками. За много-
летнюю работу в деле патриотического 
воспитания школа  награждена  Почетным 
знаком и грамотой «За активную работу 
по патриотическому воспитанию граждан 
Российской Федерации», учрежденными 
Российским государственным военным 
историко-культурным центром при прави-
тельстве Российской Федерации, которые 
были вручены на церемонии открытия слета-
фестиваля в Улан-Удэ.

В слете-фестивале приняли участие по-
исковые отряды  из Республики Бурятия, 
Забайкальского края, Иркутской области и 
сборная команда Амурской области. 

А если пожар у нас?...
В России пожары, бушевавшие июль и август, ста-

ли прямо-таки  национальным бедствием. СМИ сооб-
щают: огнем было охвачено 22 субъекта федерации. 
Мобилизовывались войска, реальная угроза нависа-
ла над  242 населенными пунктами, три деревни, к 
сожалению, спасти не смогли. Погибли 52 человека. 
По информации медиа агентства, сгорели 1990 до-
мов в 147 населенных пунктах. Без жилья остались 
1824 семьи, 3,5 тысяч человек. 3 августа 2010 года 
президенту Дмитрию Медведеву указом пришлось 
объявить режим чрезвычайной ситуации в 7 субъ-
ектах федерации – в Московской, Нижегородской, 
Рязанской, Воронежской, Владимирской областях, а 
также в Республике Марий Эл и Мордовии.

Можем ли мы, проживая в самом сердце за-
байкальской тайги, чувствовать себя в безопас-
ности, и что в конечном итоге надо сделать, для 
ограждения своего края от огненной стихии? Та-
кую тему мы предложили вам для обсуждения.

- На мой взгляд, сложившаяся критическая ситуа-
ция с пожарами - это прямое следствие развала в 
лесной сфере. На сегодняшний день у лесхозов за-
конодательно отобраны все полномочия, а главное 
- обязанности. Кто в настоящее время является от-
ветственным за тушение пожаров? Министерство 
ЧС. А кто является ответственным за предотвраще-
ние этих самых пожаров? Да никто. Если раньше, 
до процесса реорганизации в этой области, лесхо-
зы были обязаны проводить ряд профилактических 
мероприятий, таких как опахивание пожароопасных 
участков, санитарные рубки и прочее, то теперь этим 
заниматься некому. А уж при возникновении пожа-
ра все лесники буквально жили в тайге. Теперь нет 
лесхозов как таковых, остались только лесничества 
и участки. 

О какой эффективности можно говорить при такой 
организации работы, когда опыт по тушению пожа-
ров накапливался у лесников годами, а теперь этот 
опыт придется накапливать сотрудникам МЧС. Кро-
ме того, нет возможности в каждом районе создавать 
отделение МЧС для большего контроля за ситуацией. 
Стоило ли ломать старое, чтобы не создавать ничего 
взамен, да и зачем вообще такое реформирование? 
И никто не может чувствовать себя в безопасности 
при таком подходе к проблеме, впрочем, как и вооб-
ще, живя в России, все сложнее становится ощущать 
стабильность и уверенность в завтрашнем дне. 

Екатерина, 31 год, Турунтаево.
Прежде всего, беда которая пришла к нам с по-

жарами – это следствие неверного Лесного кодек-
са, который был разработан в последние годы. Я 
бы назвала его даже антинародным, хищническим. 
Именно его положения приводят к халатному или 
даже преступному положению дел в наших лесах. 
Вся структура мелиорации была уничтожена. В свое 
время было много лесников, они знали каждый ки-
лометр своего участка, постоянно обходили его и 
следили. Ну а если случался пожар, то выезжали 
большие добровольческие бригады, неоднократно я 
сама выезжала на тушение пожара. Нас обеспечива-
ли всем: техникой, ресурсами, продуктами.

Пока не будет наведен порядок в законодатель-
стве, наши леса будут гореть.

Валентина Бородина, 72 года, Турунтаево. 


